+ Al margen de lo nacional, la "3 de 3" será obligatoria en Sonora



HERMOSILLO, Son., 28 de Junio 2016.- Con una extraordinaria respuesta de la sociedad civil de Sonora, se realizó este lunes el Primer Encuentro Internacional Anticorrupción con importantes acuerdos para mejorar las prácticas de representantes sociales, funcionarios de gobierno y ciudadanos.

El aforo del inmueble fue insuficiente para la gran cantidad de personas que se interesaron en este evento promovido por el Congreso del Estado, que incluyó la participación de los conferencistas Ingrid Tapia, Juan Federico Arriola, Eduardo Bueno, Sixto Moya y Guillermo Noriega.

El panel que fue moderado por Marco Paz Pellat, contó con la presencia del sector empresarial encabezado por Marcelo Meouchi, de Coparmex, y Miguel Ángel Figueroa por Canaco Hermosillo.

El diputado David Palafox fue el encargado de poner en marcha el encuentro, para cederle el uso de la voz a los conferenciantes, quienes expusieron sus puntos de vista sobre la corrupción

## Sonora, unido contra la corrupción: Palafox Celaya

Escrito por Comunicado Martes 28 de Junio de 2016 16:50

que afecta a los gobiernos de México y a la sociedad civil.

Palafox Celaya mencionó la importancia de atacar este problema que tanto daño le ha causado a México y a Sonora, para lo cual se aborda el tema de la corrupción desde todo los ángulos, además de destacar la importancia de establecer sistemas de fiscalización como la Ley 3 de 3, que actualmente se encuentra en revisión en el Senado de la República.

Sobre ese tema, el presidente de la Comisión Anticorrupción en el Congreso del Estado señaló que si la Ley 3 de 3 que se apruebe a nivel nacional no responde a las expectativas de los sonorenses, en el Congreso del Estado legislarán para que la ley estatal sea como la solicitan los ciudadanos.

En su participación con la conferencia magistral "Experiencia peruana en el combate a la corrupción", el doctor Eduardo Bueno mencionó que los Congresos deben ser los abanderados en la lucha contra la corrupción con la creación de leyes realistas pero eficaces.

"En un país donde la corrupción es estructural y endémica como en el nuestro, que un estado de la federación como es Sonora tenga una Fiscalía Anticorrupción y sea de los siete estados que la tenga, mientras la Federación se ha hecho que la Virgen les habla, es de un alto valor cívico", dijo Ingrid Tapia.

Por su parte, Federico Arriola Cantero comentó, en relación al reclamo de la gobernadora Claudia Pavlovich a la PGR para que se castigue a los funcionarios corruptos del sexenio anterior, que "la procuradora Arely Gómez debe hacer su trabajo porque para eso se le paga, y se le paga muy bien".

"Para combatir la corrupción es indispensable la participación ciudadana, además de apostarle a la educación para resolver los problemas del país", señaló Juan Federico Arriola, quien citando al sociólogo Carlos de Acevedo dijo que hay que abrir escuelas y cerrar cárceles.

Por su parte, la jurista Ingrid Tapia reconoció el compromiso de la gobernadora Claudia Pavlovich en el combate a la corrupción y puntualizó que se le debe dar el tiempo a la Fiscalía

## Sonora, unido contra la corrupción: Palafox Celaya

Escrito por Comunicado Martes 28 de Junio de 2016 16:50

de Sonora a realizar una investigación sólida, pues de nada sirve ver al ex gobernador Guillermo Padrés tras las rejas, si no devuelve lo que se llevó. Padrés debe reparar el daño a los sonorenses.

El doctor Sixto Moya Herrera, quien fue el encargado de cerrar el evento destacó que este Encuentro Internacional Anticorrupción puede marcar la pauta para hacer mejor las cosas en el país.

Al término del evento se acordó apoyar la convocatoria del Segundo Encuentro Internacional Anticorrupción a celebrarse en el 2017, donde se hará una evaluación de los logros y expectativas surgidas durante el Primer Encuentro celebrado este lunes.

Otro de los acuerdos fue el de crear un grupo interdisciplinario de trabajo permanente con el fin de que auxilie a la Comisión Anticorrupción del Congreso del Estado en el diseño, concreción y evaluación de sus proyectos.

Se acordó también la instalación de inmediato de la Cátedra Itinerante de Estudios Anticorrupción, que promueva en las instituciones académicas estatales, nacionales e internacionales las experiencias de Sonora en el combate a la corrupción y que sea un órgano de difusión de la labor que desempeña la Comisión Anticorrupción.

Se buscará además ampliar los espacios de intercambio de información con los medios de comunicación y personas interesadas en el tema, a partir de un sitio web anticorrupción donde se transparenten y divulguen las tareas y compromisos del grupo interdisciplinario y de la cátedra itinerante.

Un punto muy importante en este esfuerzo será el llamado que se hará a la ciudadanía para que de manera individual o a través de sus organizaciones e instituciones se sumen para crear una causa común que mueva a las fuerzas sociales sonorenses para que juntas participen en el combate a la corrupción.